



乾期の共同水場で、バケツにたまる水を待つ少女。糸のように流れる水では、なかなかいっふいにはなりません

政府の力も必要

一方、人々はそれほど貧しくなくても、政府の力が弱い場合も水に不自由な暮らしを余儀なくされます。写真はネパールの首都カトマンズの雨が降らない季節の共同水場の様子で

入らない場合には、近くに水はあるても、やはり不自由な暮らしをしなければなりません。

このように世界を眺めてみると、日本のように必要な水が何不自由なく使えるということは、水がたくさんあるということだけではなく、それを安定して使える仕組みを維持できるしっかりした社会があるから、ということがわかります。

（山梨大大学院国際流域環境研究センター・生命環境学部環境科学科兼任）教授 風間ふたば

なかよし
世の中には不思議で分かりづら
いことがたくさんあります。自然、
科学、歴史など、詳しい先生に解
き明かしてもらいましょう。

当たり前じゃない 水が使える生活

不自由な暮らし

それはどんな人たちでしょう。まず、水そのものが

生活をしている人たちもたくさんいます。

1人1日25㍑くらいの水で生

く水を使っているため、その量を意識することはありません。しかし、世界には、せんから、少しづつ大切に水を使います。

次は、水があつても生活に使える水が少ない人々です。穀物を栽培するのにも、食肉を得る家畜を育てるために水は必要です。限られた水しかない場合に、農業に使う水と暮らしに使う水とを上手に分けなければならぬのであります。また、水が近くの川にたくさん流れしていて、その川が深い谷を流れているような場合には、ポンプで水をくみ上げるか、はるか上游から水路を引いてこなければなりません。水路を作る費用やポンプを動かすための電気が十分手に入らない場合には、近くに水はあるても、やはり不自由な暮らしをしなければなりません。

このように世界を眺めてみると、日本のように必要な水が何不自由なく使えるということは、水がたくさんあるということだけではなく、それを安定して使える仕組みを維持できるしっかりした社会があるから、ということがわかります。

（山梨大大学院国際流域環境研究センター・生命環境学部環境科学科兼任）教授 風間ふたば